

Escuela Primaria N° 18

Título: El reciclado, una buena idea

Autor: Fernanda Rolón

Era el año 2009, año de mi incorporación como docente titular con destino definitivo en la Escuela Primaria N°18 “La Parada”.

Todo un desafío, nueva comunidad, nuevos docentes, distinta forma de trabajo (grados agrupados) pero con muchas expectativas y muchísimas ganas de estrenar mi nuevo lugar de trabajo y poder aportar allí la experiencia de algunos años logrados en los diferentes establecimientos educativos de mi ciudad.

La Directora del establecimiento fue recibiendo a todos y cada uno de los docentes que nos incorporábamos de una forma muy cálida haciéndonos sentir desde el primer día como un grupo, una familia, de la cual ya formábamos parte.

Presentaba con gran orgullo uno a uno los Proyectos Institucionales con tanta pasión que daban ganas de comenzar a abordarlos inmediatamente. Así fueron apareciendo Proyecto de salud, Proyecto de huerta, Proyecto de cumpleaños, Proyecto de grabado en madera y finalmente, “Proyecto de reciclado de papel”. Una propuesta que se venía trabajando pero a la que había que darle un pequeño giro, una refrescadita, una manito de pintura para seguir haciéndolo lucir y también cumplir con los benefactores de la Escuela (cuatrocientas hojas en tamaño A4 decoradas y dobladas con motivos navideños y de fin de año).

¡Una gran responsabilidad me era encomendada! No iba a ser fácil resurgirla ya que venía desarrollándose de una manera y siempre cuesta imponer cambios...

Investigar, buscar, leer, experimentar, comparar, registrar, opinar, aportar ideas, llevar a cabo...acciones sumamente necesarias en nuestra gran tarea.

Comenzamos a trabajar: logramos hojas de diferentes colores aprovechando la tonalidad del papel a reciclar. La terminación en las hojas; el corte de los bordes con guillotina. La decoración de tarjetas usando stencil, acrílicos y brillitos.

Los niños trabajaban con muchísimo entusiasmo, tanto que contagiaban al resto de los alumnos. Los que colaboraban picando papel, sacando los cernidores, retirando las hojas secas...

Poco a poco toda la Escuela trabajando en este proyecto sin descuidar las actividades aúlicas diarias.

Fue muy gratificante ver como la ocupación que llevaban a cabo muchas de nuestras familias de La Parada tomaba otro rumbo, un significado nuevo. La recolección de materiales reciclables, entre ellos el papel convertido en tarjetas.

El proyecto continuaba, tres años de trabajo intenso. Entonces fue el momento de socializarlo. Trasladamos nuestra experiencia e investigación en una carpeta de campo para ser expuesto en una Feria de Ciencias (ACTJ actual ACTE).

El trabajo fue sometido a la crítica de quienes desde su experiencia nos daban una visión para hacer de nuestro proyecto un trabajo ajustado a aspectos en los que había que profundizar.

También lo llevamos a la Feria de Expresión con gran impacto y muchos elogios para nuestro Proyecto.

...y el reciclado continuó; luego no fue el papel. Pero “el reciclado fue y es una buena idea”, no solo para mí y quienes lo desarrollaron. Es una elección de vivir en armonía cuidando el medio, teniendo como premisa la responsabilidad que debemos asumir.

Llevar a cabo este proyecto con mis alumnos significó un aprendizaje compartido. Una experiencia por demás enriquecedora. Un tiempo de crecer y reflexionar.” Aprender que el hoy es muy importante ya que contribuye a construir un mañana mejor”.

